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堅決支持
全國人大常委會關於香港政改的決定
把握時機 落實普選

元朗分會 上水分會 大埔分會 沙田分會
粉嶺分會 屯門分會 新田古洞分會 觀塘分會
荃灣分會 港島東分會 沙田東莞青年體育會 香港尹氏宗親會
香港東莞茶山同鄉會 香港東莞常平同鄉會 東莞石龍中學校友會 香港東莞黃江同鄉會
香港虎門同鄉總會 香港東莞東坑同鄉會 香港東莞石排同鄉會 香港東莞寮步同鄉會
東莞同鄉總會婦女會 香港東莞沙田同鄉會 香港東莞企石同鄉會 香港東莞樟木頭同鄉會
香港東莞橫瀝同鄉會 香港東莞龍獅總會 香港東莞塘廈同鄉會 香港厚街同鄉會
香港東莞清溪同鄉會 新界東莞青年體育會 香港東莞莞城同鄉會 東莞王氏宗親會
香港東莞東城同鄉會 香港道滘鄉親聯誼會 香港東莞望牛墩同鄉會 香港長安同鄉會
香港東莞石龍同鄉會 香港東莞洪梅同鄉會

梁智仁：醫療事故出稿非隱瞞
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香港文匯報訊（記者 文森）將軍澳醫院與靈實醫院
日前先後發生嚴重醫療事故，最終導致兩名病人死亡，
惟該兩間醫療機構事後只是透過新聞稿向外公布事件，
做法備受外界批評。醫管局主席梁智仁昨日表示，所有
事故都一定會徹底調查，建議改進。對於院方負責人未
有第一時間親身向傳媒交代，梁智仁認為，院方未必能
夠即時掌握事件的所有細節，其後透過新聞稿交代亦沒
有隱瞞，又強調若有需要，醫管局會召開記者會。
梁智仁指出，醫管局一向重視醫療事故，強調並非隱

瞞；醫管局在詳細的調查完成後，會詳細公布調查結
果，坦白交代，「這亦是以往一向的做法。」對於兩宗
醫療事故都是由於護士引起，是否存在護士人手不足的
問題，梁智仁指兩宗醫療事故均屬個別事件，認為只是
「巧合」在兩天內發生，並非凸顯醫護人手不足等結構
性問題。他強調本港護士訓練專業，目前亦無人手短缺
問題，醫管局會調查清楚醫療事故原因。

香港文匯報訊（記
者 葉佩妍）香港大
學社會工作及社會行
政學系聯同自強協
會，今年3月至5月
訪問了181名13歲以
上肢體殘障人士，發
現23.6%受訪者過去
3個月沒有參與任何
體育活動，只有25%
人認為自己有「非常
足夠」或「足夠」的

參與。此外，只有18%受訪者對政府現行推
動肢體殘障人士參與體育的政策表示滿意。
學生研究團隊代表楊楚鋒建議當局設立殘疾
人士普及運動委員會，檢討相關體育政策，
落實肢體殘疾人士體育參與的模式。
調查又發現，受訪者認為自己能參與的活

動較為單一化，大多是類近復康治療、體力
消耗較少及適合上肢的活動，例如伸展運動
及游泳。然而，受訪者認為適合自己參與的
運動，與他們實際參與的比率，卻出現嚴重
落差，首三項為游泳、太極或八段錦及劍
擊。楊楚鋒表示，該三項活動有一定程度的
技巧，肢體殘障人士或需專人從旁指導學
習，難以自己進行。
此外，對當局推動肢體殘障人士體育的工

作及提供的資訊表示滿意者，亦只有16.9%。
前殘奧會香港乒乓球代表隊成員、自強協會
會員羅惠棠表示，大多康文署活動也是以青
少年、兒童及長者為對象，很少活動是供肢
體殘障人士參加。

■羅惠棠表示，康文
署活動少肢體殘障人
士參加。 葉佩妍 攝

郵碼上蓋申建「酒吧街」
協會盼2015年落實 打造全新「摸杯底」勝地

陳茂波：規管私地樹木須慎研
香港文匯報訊（記者 陳廣盛）早前
港島半山羅便臣道一棵位於私人物業
內的印度橡樹倒塌，壓死一名正在候
車的孕婦，經剖腹取出的嬰兒仍然留
院。發展局局長陳茂波昨在網誌撰文
提到有關事件，指他和同事都深感難
過，並祝願嬰兒早日康復。陳茂波表
示，政府對設立樹木法持審慎開放態
度，其中關於進一步規管私人土地內
的樹木護養工作，影響深遠，須謹慎
研究，又認為現階段透過公眾教育、
全民監察至為重要，亦更為切實可
行。
陳茂波昨在網誌強調，在當局盡一
切努力做好樹木風險管理的同時，也
需要私人物業業主及物業管理公司的
協助與合作。他說，當局多年來都是

採用「綜合管理方式」來管理政府土
地上的樹木；發展局轄下樹木管理辦
事處的成立正是負責統籌政府樹木管
理的政策，並提升樹木管理的專業
性。
陳茂波又指，私人地段的業主是有

責任妥善護養及管理其業權範圍內樹
木，「在現有法例下，任何人因其管
有的樹木致使他人受損，有可能須承
擔法律責任；負責管理該樹木的機構
及人士亦有可能涉及疏忽失責。」陳
茂波呼籲市民協助監察社區樹木的狀
況，利用政府 1823 熱線、iPhone 及
Android 手機應用程式《Tell me@
1823》報告有問題樹木，並透過衞星
定位記下問題樹木的實際位置，以便
有關部門盡快跟進。

德成講故 盼勉港青關愛生命
香港文匯報訊（記者 文森）民政事

務局局長曾德成昨在其網誌上以《香港
的一個青年故事》為題撰文，講述一個
不幸青年的真實故事，希望故事中師友
們無私奉獻的精神能延續開去，激勵更
多青年學生去關愛生命。
故事主角小玲（化名）自小由內地移

居香港，不僅勤力讀書，課餘亦積極參
加體育活動，但不幸於2008年遇上意
外，身受重傷，令頭部以下失去活動能
力。小玲接受過多次手術後，在治療與
復康訓練期間，憑藉刻苦奮進的意志，
透過手指的活動，逐漸學習翻閱課文及
操作電腦鍵盤，在醫院繼續學業。
小玲於2009年坐輪椅回校復課，她的

同學們編排了執勤表，輪流每天在校內
照顧小玲上廁所及其他生活細節；校方

亦在校園設施上加以配合，好讓她在無
障礙的環境裡重新投入校園生活，甚至
特別在殘障廁所裝上空調，讓同學一起
進裡面幫忙也不會悶熱。
面對漫長的康復道路，小玲憑着刻苦

奮進的意志及師友與政府的支援協調
下，跨過了一個又一個難關，更在今年
的中學文憑考試考獲優良成績，順利獲
得第一志願的院系取錄，展開大學生
活。
曾德成表示，從小玲身上看到自強不

息、樂觀向上的形象及青春的無比能
量，「人生本不是一帆風順，年輕人要
堅持理想與信念，活出自己的天地。」
曾德成又謂，在小玲的師友們的身上看
到無私奉獻的精神，希望這精神延續開
去，激勵更多青年學生去關愛生命。

香港文匯報訊（記者 袁楚雙）想「摸杯底」談談心，又怕到人煙稠密的蘭

桂坊？未來啟德郵輪碼頭可能是一眾酒精愛好者的新選擇。啟德郵輪碼頭上

蓋平台花園空地被香港酒吧業協會相中，希望在上址興建高級酒吧街，為遊

客與附近甲級寫字樓的上班族打造全新消閒地點。協會稱已經與立法會議員

謝偉俊討論有關詳情，並將計劃呈交碼頭管理公司，冀2015年落實。

■香港酒吧業協會建議在啟德郵輪碼頭上蓋興建酒吧街吸引中外客
人。 香港文匯報記者袁楚雙 攝

香港酒吧業協會副主席錢雋永表示，有見
啟德郵輪碼頭上蓋平台花園有大量空

間，而且可眺望維港美景，協會希望以維港
夜色作招徠，在上址設立佔地約6萬呎、相等
於平台花園總面積約四分之一的「酒吧
街」，為近年有大量甲級商廈進駐的東九龍
打造全新消閒地點。錢雋永透露，早前與多
名業界人士巡察上址，已有5個至6個團體有
興趣經營「酒吧街」，預計上址可容納10間
至12間酒吧，並以不同主題吸客，「例如有
些會有駐場樂隊、有可以跳舞的酒吧、有
『清吧』讓客人聊天、有專門『掟飛鏢』的
酒吧等等。」

吸高檔客 人均消費約500元

他指，觀塘區發展比較蓬勃，甲級寫字樓
裡又有不少外籍人士和白領群，加上郵輪碼
頭接待的旅客，均是「酒吧街」潛在客群，
又希望「酒吧街」以高檔次客群為目標，
「人均消費約四五百元，目標客源是30歲以
上消費群。」他以尖沙咀諾士佛臺為例，認
為整條街只有2個至3個經營者，可令管理更
容易，「他們較容易達成共識，避免惡性競
爭鬥低價，從而吸引更多高質素客人。」
錢雋永透露，上星期將建議書交予碼頭管

理公司WTC，希望可盡快提交政府商討，於
2015年落實「酒吧街」，料計劃成真首年營
業額可達8,000萬元。協會昨日亦在一商場內
舉辦調酒師大賽，表演「拋樽」等調酒技
巧，吸引途人駐足。


